

Agir ensemble pour l'AMOPA



ALLER DE l'AVANT

Chers amis présidents, secrétaires, trésoriers, adhérents.

dernière mon mandat présidente de l'AMOPA, n'échappera pas

à la tradition du bilan des projets et des actions menés au cours de deux années intenses. Mais ce dixième numéro se place encore dans une dynamique inachevée mais résolue pour affirmer la présence et la robustesse de notre association.

bon indicateur de l'audience voire de la sympathie témoignée à l'AMOPA par les représentants de l'État à toutes les échelles. Président de la République, ministres, recteurs, préfets et DASEN ont répondu souvent chaleureusement à la petite chouette bleue conçue par des lauréats du concours Arts et Maths, porteuse des souhaits de nos administrateurs. La reconnaissance de la place nationale de l'AMOPA s'est aussi récemment concrétisée par la participation au jury du concours les Palmes de l'Enseignement français à l'étranger (EFE), initié par Madame Samantha Cazebonne, sénatrice des Français de l'étranger. Ce concours diffusé dans l'ensemble des établissements du réseau d'enseignement français de l'étranger, comme ceux liés à l'AEFE et à La Mission Laïque Française, proposait aux élèves des cycles primaire et secondaire de présenter, par une courte vidéo assortie d'une fiche explicative, un projet innovant autour de la langue française et du plurilinguisme, souvent conjugués. Ce fut, pour l'association une belle vitrine de notoriété et, pour moi, une sorte de magnifique voyage immobile, à la découverte d'initiatives intelligentes, émouvantes et inspirantes du Canada au Japon, du Liban au Sénégal, menées par des enseignants, des élèves et des parents unis. Je représenterai l'AMOPA à la cérémonie de remise des prix qui se tiendra en Sorbonne le 12 mars prochain.

orts de l'agrément du Ministère de l'Éducation nationale, obtenu le 4 juillet 2024, nous avons pu

a prochaine lettre qui sera la lui adresser le 1er février, le dossier numérique de demande de subvention au titre de 2025. Nous ne pouvons présumer du résultat mais cette démarche n'avait pas été tentée depuis de longues années. Désormais, cette procédure devra impérativement s'appuyer sur des données précises sur les acteurs et les bénéficiaires des activités et des actions menées. C'est dans cette perspective que nous vous e moment annuel de l'échange des vœux est un avons sollicités pour coconstruire le Livre Blanc 2025 de l'AMOPA et évaluer le volume du bénévolat déployé dans les sections et au national. Nous ne pouvons pas faire l'économie d'une mise à jour de nos pratiques et d'une rationalisation de nos outils. L'avenir repose sur de nouvelles adhésions et je sais que vos efforts en la matière sont constants. Je vous en remercie vivement. Mais aujourd'hui, la visibilité de nos évènements sur les réseaux sociaux et la diversification de nos partenariats qui ouvrent sur de plus larges publics sont tout autant indispensables. Les vidéos sur les conférences nationales relayées par @TVAMOPA comptent des centaines de vue. Je vous encourage à aller regarder celle tenue pour nous et pour les élèves du lycée Louis-le-Grand par Jérôme Fourquet le 22 janvier dernier. Par ailleurs, un groupe de travail mène des consultations pour moderniser notre base de données en vue de faciliter la procédure d'adhésion vers l'automatisation de son traitement.

> e bureau national et le Conseil d'administration, toujours à votre écoute, vont, dans les prochaines semaines, préparer l'Assemblée générale du 17 mai prochain. Elle se tiendra à Paris, sur le Campus Nation de l'Université Sorbonne Nouvelle, situé 8. Saint-Mandé. 12^{ème} avenue dans arrondissement. La revue et le site vous donneront sans tarder le détail de cette journée.

Très bonne prochaine entrée en printemps.

Bien à vous.

Michèle Dujany

Numéro 10 Mars 2025